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C 18 по 20 июля в Лужском районе на территории племенного 
завода «Рапти» проходила ежегодная сельскохозяйственная 
выставка-ярмарка «День Поля Ленинградской области». 
Организатором этого парада предприятий АПК выступает 
региональный Комитет по агропромышленному и рыбохо-
зяйственному комплексу. У каждого района здесь была своя 
территория-стенд, где можно было продемонстрировать 
местные достижения и продукцию. Кировский район не остался 
в стороне.

Текущий год — знаменательный для аграриев всей 
страны. В 2024-м исполняется 70 лет с начала освоения 
целинных и залежных земель и 50 лет со дня принятия 
постановления «О мерах по дальнейшему развитию 
сельского хозяйства Нечерноземной зоны РСФСР», 
которое оказало большое влияние на развитие АПК, в 
том числе и Северо-Западного региона.

«День поля для нас — большой праздник, — сказал 
на торжественном открытии губернатор Ленинград-
ской области А.Дрозденко. — Мы приходим, чтобы и 
себя показать, и на других посмотреть, порадоваться 
успехам, наградить лучших, обменяться передовыми 
практиками. Спасибо всем за труд: нам есть что пока-
зать, нам есть чем гордиться!»

Масштабное мероприятие собрало участников и 
гостей из всех районов региона и соседних областей: 
представителей отечественных и зарубежных сельхоз-
машиностроительных и дилерских компаний, племен-
ных хозяйств; руководителей, главных агрономов и 
главных инженеров сельскохозяйственных предприя-
тий области; инспекторов Гостехнадзора, руководите-
лей сервисных предприятий и научных учреждений. 
Делегацию Кировского района возглавляли испол-
няющий полномочия главы районной администрации 
Сергей Ельчанинов и глава района Юнус Ибрагимов. 
На территории-стенде Кировского района были пред-
ставлены птицефабрики «Северная» и «Синявинская», 
«ПИТ-Продукт», племенной завод «Дальняя Поляна», 
Всеволожская селекционная станция, крестьянские 
(фермерские) хозяйства С.Галебцовой и А.Быкова и др.

Программа Дня поля включала ярмарку фермер-
ских продуктов с широким ассортиментом свежих ово-
щей, фруктов, мяса, сыров и других деликатесов; де-
монстрационные показы и тест-драйвы сельхозмашин, 
семинар по растениеводству для специалистов АПК, 
фестивали сыра и сидра, выставку животных, мастер-
классы по народным ремеслам и выступления арти-
стов. В рамках Дня поля состоялся старт регионально-
го этапа всероссийского марафона «Земля спорта», в 
котором приняли участие около ста ленинградцев. Ко-
манда Кировского района не ударила в грязь лицом. У 
нас первое место в общекомандном зачете по силовому 
экстриму! 

Поздравляем наших аграриев и спортсменов с до-
стижениями! 47
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Более 40 тысяч участников 
посетили Выборг в дни 
проведения главного 
мотофестиваля 47-го региона. 
Мероприятие объединило не 
только байкеров из России 
и зарубежья, но и обычных 
ленинградцев, которые живо 
интересуются культурой 
мотодвижения. О том, как прошёл 
мотопарад «До государственной 
границы» и чем на этот раз 
удивляли гостей фестиваля, —  
в материале «Ленинградской 
панорамы».

Объединяя людей
Впервые за годы существования 
главный байкерский фестиваль 
Северо-Запада встречал гостей 
вывеской, написанной на кирил-
лице. Традиционное латинское 
«BalticRally» сменило родное 
глазу «Балтик Ралли». Впрочем, 
главная перемена коснулась не 
названия, а  смысловой состав-
ляющей. С этого года мероприя-
тие стало патриотическим —  его 
посвятили поддержке наших за-
щитников в зоне спецоперации.

Официальным девизом про-
екта стал известный со времён 
Великой Отечественной войны 
лозунг: «Всё для фронта, всё для 
Победы!». И это не просто слова: 
только за первые сутки проведе-
ния мероприятия было собра-
но более 6 миллионов рублей на 
нужды фронта. Поддержать бой-
цов, защищающих земли Донбас-
са, мог любой желающий.

— Приняли решение, что 
этот фестиваль будет не только 
про мотобратство, а в целом про 
братство, помощь и  взаимовы-
ручку. Организован сбор средств 
для тех, кто отстаивает правду 
в Новороссии. Участники и орга-
низаторы поддержали решение 
о  переформатировании фести-
валя в  патриотический формат: 
10% выручки от продаж на фести-
вале будет направлено в помощь 
фронту, —  заявил на открытии 
«Балтик Ралли» губернатор Алек-
сандр Дрозденко.

На Рыночной площади Вы-
борга —  в  самом сердце фести-
валя —  разместился стенд фонда 
«Ленинградский рубеж». Здесь 
не только принимали пожерт-
вования для наших защитников: 

зрителей ждали мастер-классы 
по управлению дронами от во-
енных 56-го учебного центра по 
противодействию БПЛА и  заня-
тия по обращению со стрелко-
вым оружием. Особое внимание 
аудитории привлекла выстав-
ка спецсредств, разработанных 
в Ленобласти в интересах армии 
России. Уникальные снайпер-
ские прицелы, оружейные глу-
шители, дроны-разведчики и да-
же сухпайки для бойцов —  всё 
это можно было взять в руки, хо-
рошенько осмотреть, а после —  
задать любые вопросы создате-
лям этих боевых чудес.

Мягкая сила
Символом народного единства 
стал и  традиционный мотопро-
бег до государственной грани-
цы с Финляндией. В этом году он 
получил название «Сила в прав-
де». Патриотическую акцию под-
держали почти 2 тысячи байке-
ров! Колонна мотоциклистов 
проехала из Выборга вдоль Сай-
менского канала до погранпе-
рехода «Брусничное» —  и  вер-
нулась на Рыночную площадь.

Среди участников можно 
было заметить и  иностранцев, 
и  знаменитостей —  например, 
рок-музыканта Гарика Сукачёва, 
известного своей патриотиче-
ской позицией.

— Хотим показать нашим со-
седям, что мы —  абсолютно от-
крыты и  гостеприимны, мы не 
строим железный занавес. И все, 
кто разделяет наши принципы, 
наши идеалы, нашу культуру, на-
шу позицию, —  добро пожаловать 

к нам в гости, —  прокомментиро-
вал Александр Дрозденко, воз-
главивший мотоколонну. —  Как 
говорит наш президент, —  мы от-
крыты для дружбы и всегда дру-
зьям протянем руку! Нас не на-
до бояться, с нами надо дружить 
и  нас надо уважать, и  всё будет 
в порядке!

К слову, вопреки всем санкци-
ям, фестиваль сохранил между-
народный статус. Мы, например, 
пообщались с байкером из Казах-
стана Дмитрием Петрухиным.

— Я приезжал в  Выборг ещё 
на первый мотофестиваль. Сей-
час же не только приехал в гости, 
но и  привёз небольшую выстав-
ку, посвящённую моим путеше-
ствиям по миру на мотоцикле, —  
рассказал нам Дмитрий. —  В пути 
я  уже 15  лет, проехал 170 стран 
мира, намотал 400 тысяч кило-
метров, и  это не предел. Впере-
ди —  новые открытия. Например, 
сейчас я  еду в Заполярье через 
Мурманск!

С литературой по пути
На этом новации «Балтик Рал-
ли» 2024-го года не закончились. 
В  дни проведения мероприя-
тия в  Выборге —  при активной 
поддержке байкеров —  прохо-
дил фестиваль «Книжный маяк». 
Среди приглашённых писателей 
оказался и известный участник 
мотодвижения Павел Кобяк.

— Первое моё большое путе-
шествие было по маршруту Пе-
тербург —  Владивосток, и  после 
я решил написать книгу «Сел и по-
ехал». В  ней рассказал обо всех 
больших путешествиях моей жиз-

ни, тем более что многим это инте-
ресно, —  поделился писатель.

Представил свою книгу и ве-
теран спецоперации из Выбор-
га Александр Добрый. Произве-
дение «Третий тост» он посвятил 
своим друзьям и товарищам, ге-
роям Донецкого ополчения.

— В зоне СВО я  служил в  от-
ряде «Барс 19», участвовал в  ос-
вобождении города Лисичанск 
и  посёлков Золотаревка, Бело-
горовка, —  рассказал ветеран. —  
Я  стараюсь напомнить о  своих 
друзьях, товарищах-ополченцах, 
многих из которых уже нет с на-
ми. В дни спецоперации нам важ-
но помнить о них —  тех, кто пер-
вым встал на защиту Родины.

Идея провести параллельно 
книжный и байкерский фестива-
ли оказалась удачной —  оба про-
екта объединили творческих не-
равнодушных людей, настоящих 
патриотов своей Родины.

Праздник для всех
Конечно, новые смыслы и  па-
триотический формат не отме-
нили всех тех активностей, кото-
рыми славился «Балтик Ралли» 
в предыдущие годы. Фестиваль 
сохранил атмосферу праздника 
дружбы и  братства, не утратил 
он и фирменной зрелищности.

На выставке мототехники 
зрителей встречали коллекцион-
ные и раритетные байки, а также 
самые современные мотоциклы. 
Тех, кто только задумывается 
оседлать железного коня, ждал 
симулятор байка: можно было 
как отработать базовые навыки 
езды, так и «прокатиться» на всех 
оборотах на заднем колесе!

— Я второй год с  друзьями 
приезжаю из Питера на «Балтик 
Ралли». В первый раз, когда уви-
дел этот симулятор, просто испу-
гался. А сегодня, хоть и не с пер-
вого раза, но удалось подняться 
на заднем колесе. А  вообще ат-
мосфера доброжелательная, по-
беседовал с байкерами —  нигде 
не встречал настолько интелли-
гентных людей, —  рассказал «Ле-
нинградской панораме» посети-
тель фестиваля Антон Белов.

Ярким получился и  кон-
курс креативных мотошлемов. 
На одних была сделана яркая 
аэрография, другие удивляли 
формой. Победителем стал мо-
тоциклист Алексей «Колбасник» 
из Петербурга, а  вот приз зри-
тельских симпатий взял Игорь 
Радишевский, чей шлем в виде 
чайника покорил всех зрителей.

Не обошлось и без фирменных 
«байкерских свадеб». В Год семьи, 
любви и  верности свои судьбы 
соединили сразу две пары. Союз 
любящих сердец Михаила Михи-
на и его невесты Полины, а также 
Олега Капкаева и  его избранни-
цы Дарьи на главной сцене заре-
гистрировала руководитель Вы-
боргского ЗАГСа Евгения Мицко.

— Мы мотопара, на фести-
вале уже четвертый год подряд. 
Выборг —  тот город, который 
мы любим. Два года назад заро-

дилась идея расписаться здесь, 
в  дни фестиваля, а  в  прошлом 
году я сделал предложение. По-
дали документы… и всё получи-
лось, —  поделился впечатления-
ми один из женихов.

Отметим, что Выборг за четы-
ре дня посетили не менее 40 ты-
сяч участников. И это только при-
близительные подсчёты. Среди 
них —  гости из России, Беларуси, 
Казахстана, Саудовской Аравии, 
Кубы и даже Швейцарии. И судя 
по иногда доносившейся англий-
ской речи, —  фестиваль действи-
тельно был и будет международ-
ным!

КСЕНИЯ БОНДАРЕНКО
ФОТО АВТОРА,  

ПРЕСС-СЛУЖБЫ «БАЛТИК РАЛЛИ»
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Александр 
Дрозденко, 
губернатор 
Ленинградской 
области

В первый день 
фестиваля мы 
не случайно обращались 
к  участникам СВО, которые 
сидели в  первом ряду. Там 
сидели ребята, награждён-
ные и орденами, и медалями. 
Один из парней —  герой Рос-
сии. И я считаю правильным, 
что серьёзные взрослые му-
жики, байкеры поддержали 
решение посвятить фести-
валь не просто мотоспорту, 
байкерам, мотоциклам, мото-
культуре. Фестиваль должен 
отвечать реалиям сегодняш-
него дня. Поэтому сегодня 
этот фестиваль патриотиче-
ский, именно так звучит его 
название: Международный 
патриотический мотофести-
валь «Балтик ралли».

Причём патриотизм —  это 
широкое понятие. Патрио-
тизм —  это и  любовь к  Роди-
не. Кроме того, патриотизм —  
это пропаганда красоты 
нашей страны, здорового об-
раза жизни. А  байкер —  это 
всё-таки здоровый образ жиз-
ни. У нас есть свои принципы. 
Мы не нарушаем правила. Мы 
вежливы на трассе. Мы помо-
гаем тем, кто на трассе попал 
в беду. А самое главное —  мы 
пропагандируем то, что в  пу-
тешествии ты узнаёшь свою 
страну. И, конечно, для нас се-
годня патриотизм —  это под-
держка наших ребят в  зоне 
Специальной военной опера-
ции. И  мы все уверены в  на-
шей Победе.
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До 1,5 млн. рублей увеличивается 
суммарная выплата бойцам, 
которые поступят на военную 
службу по контракту через 
пункт отбора по Ленинградской 
области с 16 июля по 31 августа. 
Соответствующее постановление 
правительства подписал 
губернатор Ленинградской 
области Александр Дрозденко.

Единовременная выплата непо-
средственно из бюджета реги-
она составит 1 105 000  рублей 
плюс выплата 195 000 из феде-
рального бюджета и  200 000 
из Фонда «Ленинградский ру-
беж». Итого гарантированная 
выплата при заключении кон-
тракта в Ленобласти будет равна 
1 500 000 рублей.

Как узнала «Ленинградская 
панорама», денежная и иные ме-
ры поддержки военнослужащих 
доступны жителям как Ленобла-
сти, так и других регионов России.

— Ленинградская область 
заботится о  своих бойцах —  
и  мобилизованных, и  контракт-
никах. Через фонд «Ленин-
градский рубеж» мы помогаем 
подразделениям, где служат на-
ши ребята, находимся в контак-
те с командирами. Так что те, кто 
заключает контракт через Ле-
нинградскую область, —  полу-
чают не только существенную 
денежную выплату, но и  посто-
янную помощь, поддержку. Се-
годня мы видим, как героиче-
ски сражаются наши защитники, 
гордимся их успехами и  не со-
мневаемся —  Победа будет за 
нами! —  прокомментировал 
Александр Дрозденко.

Напомним, что в  47-м ре-
гионе защитникам Отечества 
предоставляется ряд социаль-
ных гарантий. В том числе ком-
пенсация 50% оплаты за ЖКУ, 
льготный проезд на транспор-
те по Ленинградской области 

и  Санкт-Петербургу, включая 
метро, освобождение от уплаты 
транспортного налога, а  также 
первоочередное предоставле-
ние земельных участков, осо-
бые права, отдельные выплаты 
и  льготы семьям, воспитыва-
ющим детей, в  том числе под-

держка при получении обра-
зования. Всего насчитывается 
более 60 мер поддержки. Актив-
ную работу с  семьями бойцов, 
а  также с  ветеранами спецопе-
рации ведут фонд «Защитники 
Отечества» и фонд «Ленинград-
ский рубеж».

Узнать подробности о  набо-
ре на военную службу по кон-
тракту можно по телефонам: 
8 800 444 11 47 (телефон горечей 
линии), 8 (812) 572 20 30 (пункт 
отбора на военную службу по 
контракту Ленинградской обла-
сти).

Традиционная агропромышленная 
выставка «День поля» в этом 
году прошла в Лужском районе 
Ленинградской области. За три 
дня на территории племенного 
завода «Рапти» в Скребловском 
сельском поселении побывали 
тысячи ленинградцев: фермеров, 
селекционеров, производителей 
сельхозтехники и просто 
неравнодушных местных жителей.

С наукой по пути
За несколько часов до старта 
«Дня поля —  2024» на территории 
племзавода «Рапти» торжествен-
но открыли роботизированный 
молочный комплекс. Труд умных 
машин позволит старейшему хо-
зяйству Ленобласти увеличить 
производство молока до 18 ты-
сяч тонн к 2027 году.

Первое, на что обращаешь 
внимание в  этих стенах, —  отсут-
ствие каких-либо тяжёлых запа-
хов. Коровы спокойно разгулива-
ют в вольерах, совсем не похожих 
на обычные тесные клетушки. Од-
на бурёнка с  интересом наблю-
дает за гостями, другая —  с  от-
сутствующим видом жуёт корм, 
где-то вдалеке шумит специаль-
ная техника —  убирает навоз за 
их товарками.

Главная гордость фермы —  
система добровольного доения, 
рассчитанная на 432 коровы. 
Обслуживать комплекс будут 
всего два человека и шесть ро-
ботов-дояров. Роботы просле-
дят за состоянием здоровья 
каждого животного, обеспе-
чат их кормом и водой. Никако-
го передаивания, только береж-
ная работа.

— Удобно: и нам, и коровам 
всё нравится, —  смеётся один 
из работников комплекса. —  Ес-
ли раньше на сотню-другую ко-
ров не хватало рабочих рук, то 
теперь вопрос отпал —  самое 
сложное делают роботы.

В 47-м регионе сейчас стро-
ятся шесть подобных комплек-
сов, ещё десяток предприятий 
модернизируются —  и это толь-
ко в молочном животноводстве.

— Сегодня нам завидует Евро-
па: у нас самые высокие надои, мы 
лидеры в птицеводстве, растение-
водстве. Поддержка сельского хо-
зяйства —  это улица с двусторон-
ним движением: селяне работают 
и показывают результаты, а мы их 
поддерживаем. В  итоге —  откры-
ваются современные фермы, —  
заявил на открытии комплекса гу-
бернатор Александр Дрозденко.

Неудивительно, что Леноб-
ласть занимает 1 место в России 
по молочной продукции и 1 место 
на Северо-Западе по производству 
молока в  сельхозорганизациях. 
Лидерство в сфере инноваций —  
один из секретов этого успеха.

Широкий праздник
С момента проведения перво-
го «Дня поля» в  2011  году этот 
праздник успел стать событием 
всероссийского масштаба. Вот 
и  этим летом выставку посети-
ли делегации всех регионов Се-
веро-Западного федерально-
го округа и даже представители 
дружественного Китая. Гостей 
встречали волонтёры в фирмен-
ных красных футболках.

— Наш девиз сегодня: успе-
вать и  здесь, и  там. Главная за-
дача —  создать дружественную 
атмосферу; надеюсь, мы с этим 
справляемся. Все гости радост-
ные ходят, не скучают, —  поде-
лился волонтёр Владислав.

Разве здесь заскучаешь? На 
выставке были представлены но-
вейшие образцы сельхозтехники, 

разработки в области селекции, 
семеноводства и агрохимии. На 
стенде научных разработок вни-
мание зрителей привлекали уни-
кальные сельскохозяйственные 
дроны. Раньше подобные маши-
ны использовали в картографии, 
а  теперь применяют для хими-
ческой обработки полей, удо-
брения земли, контроля за хо-
дом посевной. Говорят, что скоро 
квадрокоптеры отправятся на 
бой с борщевиком —  важное для 
Ленобласти направление.

Крупнейшей площадкой стала 
ярмарка сельхозтехники. По тра-
диции вся техника, закупленная 
на Дне поля, субсидировалась из 
областного бюджета. На тракто-
ры —  до 30%, на комбайны и убо-
рочную технику —  до 40%. Так что 
торговля шла бойко, в очередной 
раз подтверждая: наш аграрный 
сектор чувствует себя хорошо да-
же в эпоху санкций.

Позаботились организаторы 
и  о  гостях, далёких от фермер-
ской среды. Из рулонов сена 
сделали красивые фигуры —  от 
танка до мельницы. Все райо-
ны-участники фестиваля пред-
ставили развлекательные про-
граммы. Например, команда 
Ломоносовского района под-
готовила целый спектакль по 
фильму «Любовь и голуби».

— Очень колоритная атмос-
фера создана. Мы с  семьёй по-
гуляли, насладились простором, 
посетили ярмарку и  выставку 
техники, —  рассказала «Ленин-
градской панораме» жительница 
Приозерского района Наталья.

Лидеры отрасли
За праздничным антуражем ни-
кто не забыл о главной цели ме-
роприятия: обсуждение тен-
денций в  сельскохозяйственной 
отрасли. Эксперты обсудили обе-
спеченность аграриев матери-
ально-техническими ресурсами, 

противопожарную безопасность 
и  импортозамещение. Регионы 
СЗФО подтвердили готовность 
к проведению уборочной кампа-
нии, которая начнётся в августе.

Что до промежуточных ито-
гов, то Ленинградская область 
вновь оказалась в  числе лиде-
ров. За 6 месяцев объём произ-
водства аграрной продукции 
в  регионе составил 208,5 млрд 
рублей. Это 115% роста к 2023 го-
ду —  более чем серьёзная циф-
ра. Объём финансирования так-
же вырос и  составил 6,51 млрд 
рублей, из них 5,7 млрд —  из об-
ластного бюджета.

С успехами в АПК область по-
здравил заместитель министра 
сельского хозяйства РФ Андрей 
Разин.

— Регион является стратеги-
ческим в плане производства жи-
вотноводческой продукции, что 
требует особого внимания к кор-
мопроизводству. Кроме того, еже-
годно здесь выращивают более 
13% зерновых и  зернобобовых 
культур, 17% картофеля, 38% ово-
щей от общих объемов по СЗФО, —  
отметил замминистра.

Ленинградская область остаёт-
ся аграрной столицей Северо-За-
пада и лидером в масштабах всей 
страны —  благодаря труду работ-
ников поля, а также совместным 
действиям местной власти и биз-
неса.

КСЕНИЯ БОНДАРЕНКО
ФОТО АВТОРА
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РОБОТЫ НА ФЕРМАХ, 
ДРОНЫ В ОБЛАКАХ

ЛЕНИНГРАДСКОЕ МОЛОКО

1 место в России по 
молочной продуктивности

Средний удой – 9916 кг 
молока в год

Рост +1,6%

ЦИФРЫ И ФАКТЫ
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Гатчинский район находится 
на пороге больших перемен. 
Он первым в Ленинградской 
области встал на путь реформы 
местного самоуправления, 
которая реализуется 
в Российской Федерации. 
Поселения, входящие в состав 
района, будут преобразованы 
в единый Гатчинский 
муниципальный округ. 
«Ленинградская панорама» 
узнала о текущих достижениях 
гатчинцев и планах на будущее.

Быть первыми
Текущий год стал для столицы 
47-го региона без преувеличе-
ния историческим. Гатчинский 
район первым в Ленинградской 
области выступил с  инициати-
вой преобразования в  муници-
пальный округ. О том, каким бу-
дет устройство муниципалитета 
после преобразования, журна-
листам рассказала глава адми-
нистрации Гатчинского района 
Людмила Нещадим.

— Объединение в  округ по-
зволит создать более эффектив-
ную управленческую команду. 
Так будет легче и  проще гото-
вить документы и проекты для 
участия в федеральных и регио-
нальных программах, а значит —  
привлекать больше средств для 
развития территории, реализа-

ции социальных и инвестицион-
ных проектов, —  пояснила Люд-
мила Николаевна. —  Кроме того, 
реорганизация поможет суще-
ственно снизить расходы на со-
держание бюрократических ап-
паратов и  укрепит вертикаль 
власти.

Говоря простым языком, му-
ниципальный округ —  это тот 
же район в  прежних границах, 
но без жёсткого деления на го-
родские и  сельские поселения. 
Такая форма позволяет объеди-
нить бюджетные, администра-
тивные, кадровые ресурсы на 
решение общих задач. В 7 субъ-
ектах Северо-Запада из 11 по-
добное объединение —  состо-
явшийся факт. У  Ленобласти 
было время на изучение опы-
та коллег и подготовку к рефор-
ме. В Гатчинском районе преоб-
разования пройдут постепенно, 
с учётом интересов местных жи-
телей.

— Нам важно сохранить ка-
дровый потенциал. В  составе 
органов исполнительной вла-
сти округа будут работать все, 
кто видит себя в новой структу-
ре, кто мотивирован на разви-
тие и  реализацию конкретных 
задач. А задач на каждой терри-
тории много —  и важно, что они 
подкреплены финансово. Всего 
будет 16 территориальных ор-
ганов управления. Сейчас идет 
процесс активного обсужде-
ния, как их правильно назвать, —  
поды тожила глава администра-
ции округа.

Одним из важнейших эта-
пов перехода на новую систе-
му местного самоуправления 
станут выборы в  Совет депута-
тов первого созыва Гатчинского 
муниципального округа. Вместо 
привычных 221 депутата от 17 
поселений в Совет будут выбра-
ны 50 парламентариев. Задача 
руководства при этом —  макси-
мально учесть избирательные 
права жителей.

Эффективная работа
К историческому моменту Гат-
чинский район подошёл в поло-
жении одного из лидеров среди 
муниципалитетов Ленобласти. 
Раз за разом он занимал пози-
ции в первой пятёрке рейтинга 
«Команды 47».

— Это в  первую очередь 
признание эффективности на-
шей работы —  в  экономике, фи-
нансах, управлении земельны-
ми ресурсами и муниципальным 
имуществом, социальной сфере, 
ЖКХ, безопасности граждан. Так-
же по результатам 2023 года мы 

были признаны лучшим сельско-
хозяйственным районом —  гат-
чинский АПК показал рост по 
всем показателям, —  рассказала 
«Ленинградской панораме» Люд-
мила Нещадим.

Вопреки антироссийским 
санкциям в  Гатчинском районе 
существенно вырос объём инве-
стиций. Только за первое полу-
годие 2024-го было привлечено 
на 1 млрд 300 млн рублей боль-
ше, чем за аналогичный период 
прошлого года.

Здесь реализуются крупные 
инфраструктурные и  социаль-
ные проекты. Яркий пример —  
реконструкция стадиона «Спар-
так». На довоенном спортивном 
объекте заменили газон и бего-
вые дорожки, установили три-
буны на 704 места.

— Здесь уже готовится юная 
смена футбольного клуба «Ленин-
градец». Также важно, что легко-
атлетический комплекс стадиона 
соответствует современным ми-
ровым стандартам. Это и беговые 
дорожки, и секторы для прыжков 
в длину, прыжков в высоту и тол-
кания ядра, —  отметил в ходе не-
давнего осмотра объекта губер-
натор Александр Дрозденко.

В округе стартовало строи-
тельство детского сада и  школы 
в  Коммунаре, подходят к  концу 
строительные работы в  гатчин-
ской школе № 4. В  планах —  со-
здание культурно-спортивного 
центра на площадке ФОКа в  Ма-
риенбурге, создание Центра твор-
ческого развития в микрорайоне 
Аэродром. Есть и другие идеи: на-
пример, строительство регио-
нального конгресс-холла или 
культурно-делового центра. Идея 
уже поддержана губернатором, 
и  площадки для этого в  Гатчин-
ском муниципальном округе есть.

Территория гостеприимства
Сложно представить Гатчину 
и  без богатой культурой жизни. 
В  этом году здесь прошёл юби-
лейный фестиваль «Литерату-
ра и  кино», недавно отгремели 
«Пушкинские дни», посвящённые 
225-летию со дня рождения вели-
кого поэта. Событием всероссий-
ского масштаба стало открытие 
мемориала памяти жертв гено-
цида советского народа в  годы 
Великой Отечественной войны.

В округе ведётся капиталь-
ный ремонт домов-памятников 
и  реставрация объектов куль-
турного наследия. Долгождан-
ным событием стало открытие 
Павильона Орла в  Дворцовом 

парке. При этом руководство 
округа всерьёз ищет возможно-
сти для увеличения потока тури-
стов в столицу области.

— При всех наших преимуще-
ствах —  удобное географическое 
положение, хорошая транспорт-
ная инфраструктура, при нали-
чии такого богатого историческо-
го и культурного наследия, мы до 
сих пор у многих ассоциируемся 
лишь с пригородом Санкт-Петер-
бурга, —  рассуждает Людмила Не-
щадим. —  Нужно создавать новые 
музеи, подключать предприни-
мательское сообщество. Участво-
вать в  федеральных проектах 
поддержки культуры и туризма.

Сделать отдых туристов ком-
фортным и  повысить качество 
жизни гатчинцев призваны рабо-
ты по благоустройству террито-
рий. В  этом вопросе как раз по-
может преобразование района 
в округ. Например, раньше было 
практически невозможно заявить 
масштабный проект благоустрой-
ства в малых посёлках и деревнях. 
Теперь же для них будет формиро-
ваться одна заявка от округа, что 
позволит обеспечить баланс раз-
вития всех населенных пунктов.

Впрочем, и  сейчас в  окру-
ге гордятся новыми комфортны-
ми пространствами. Например, 
в этом году в рамках Федерально-
го проекта «Формирование ком-
фортной городской среды» здесь 
преобразятся 15 общественных 
территорий. В том числе —  зо-
на у  скейт-парка в  Сиверском 
поселении, детская спортивно- 
игровая площадка в Войсковицах, 
сквер «Сказка» в посёлке Суйда.

— В 2027 году нас ждёт ещё од-
но крупное событие. Гатчина при-
мет 100-летний юбилей Ленин-
градской области. Уже начинаем 
готовиться, в  планах —  реализо-
вать по-настоящему масштабные 
проекты. Идей у нас много, а му-
ниципальная реформа открывает 
дополнительные преимущества, 
которые позволят реализовать их 
на достойном уровне, —  заявила 
Людмила Нещадим.

ИЛЬЯ БУНИН
ФОТО: ПРЕСС-СЛУЖБА 

АДМИНИСТРАЦИИ  
ГАТЧИНСКОГО ОКРУГА
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А вы знаете, что…
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Лира Бурак, 
председатель 
комитета  
по местному 
самоуправлению 
Ленинградской
области

Гатчина —  столица области. 
И отрадно, что муниципаль-
ные образования Гатчинско-
го района первыми в  реги-
оне решили объединиться 
в  округ —  с  единой админи-
страцией и  одним советом 
депутатов. Статус округа по-
зволяет консолидировать 
бюджетные, административ-
ные, кадровые ресурсы и со-
здать более эффективную 
систему управления, устра-
нить диспропорции финан-
сирования в масштабах рай-
она. При этом в поселениях 
останутся специалисты, ко-
торые будут оказывать все 
необходимые услуги жи-
телям: ездить за каждой 
справкой в  райцентр не 
придётся. Территориаль-
ные подразделения будут 
работать с  гражданами по 
текущим вопросам, взаи-
модействовать с  предпри-
ятиями и  организациями, 
продолжат заниматься бла-
гоустройством территорий, 
будут осуществлять нотари-
ат. Не изменится и статус на-
селённых пунктов, а для жи-
телей сохранятся все льготы, 
компенсации и другие меры 
социальной поддержки.
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Около 5,5 тысяч школьников 
сдали выпускные экзамены 
в Ленинградской области. Об этом 
на итоговой пресс-конференции 
рассказала председатель 
регионального комитета 
общего и профессионального 
образования Вероника Реброва.

Более двух недель продолжа-
лась для ленинградских школь-
ников пора летних экзаменов. 
Позади остались тысячи испи-
санных тетрадных листов и  за-
полненных бланков ЕГЭ, а сколь-
ко нервов потратили наши 
ребята и их учителя —  никто не 
подсчитает. На максимуме воз-
можностей трудились не толь-
ко будущие студенты, но и члены 
экзаменационных комиссий, их 
помощники и  проверяющие от 
областной системы образования. 
Как результат —  государствен-
ная аттестация в  47-м регионе 
прошла без сучка и задоринки.

— Задачу по организации 
и  проведению экзаменов в  Ле-
нинградской области мы выпол-
нили без сбоев и процедурных 
нарушений: 15 экзаменацион-

ных дней прошли в штатном ре-
жиме. Не выявлено ни одного 
факта опубликования контроль-
но-измерительных материалов 
в  сети интернет и  факта выхо-
да в сеть с помощью мобильно-
го устройства, —  отметила Веро-
ника Реброва.

В Ленинградской области че-
рез горнило ЕГЭ прошли 5469 
человек, из них 5131 —  выпуск-
ники текущего года. Больше 
всего школьников сдавало рус-
ский язык, математику, обще-
ствознание, информатику, фи-
зику и  биологию. Существенно 
увеличился интерес выпускни-
ков к истории родной страны.

Средний балл по итогам ЕГЭ 
в Ленобласти вырос по сравне-
нию с  прошлыми годами. Так, 
наши школьники сдали матема-
тику на 7 баллов лучше по срав-

нению с  2023  годом, физику 
и  химию —  на 11 и  5 баллов со-
ответственно. Количество вы-
соких баллов (от 81 до 100) уве-
личилось почти на 100. Число 
таких «отличных» оценок пере-
валило за 2250!

Максимальный результат на 
ЕГЭ получили 48 человек, а вы-
пускник школы № 3 г. Луга Егор 
Яковлев стал единственным 
«мультибалльником», набрав-
шим 100 баллов на ЕГЭ по химии 
и русскому языку.

Рассказал о своём опыте про-
хождения аттестации и  един-
ственный в  регионе стобалль-
ник по информатике —  Вячеслав 
Чепелин из Выборга.

— К экзамену я  готовился 
3 года. Просто занимался на уро-
ках информатики вместе с моим 
учителем. Как показал результат, 

если начать подготовку заранее, 
то вы добьётесь хороших бал-
лов, —  отметил выпускник.

Главное нововведение ЕГЭ 
этого года —  возможность для 
выпускников пересдать один из 

предметов по своему выбору из 
числа тех, что они сдавали, и ис-
пользовать новый результат для 
поступления в вуз. Данным пра-
вам воспользовались более 800 
ленинградских выпускников те-
кущего года, большинство из 
которых смогли улучшить свои 
результаты, а  выпускница Гим-
назии № 5 г. Сосновый Бор Ана-
стасия Малышева получила 100 
баллов на пересдаче ЕГЭ по ли-
тературе.

МАРИЯ КОМАРОВА

////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////�������������

Нина Симонова, учитель 
информатики Сосновского центра 
образования —  победитель 
Международного конкурса 
педагогических проектов 
«Моя цифровая школа» 
и обладатель звания «Учитель 
года» в Приозерском районе 
Ленинградской области. Кроме 
того, Нина Владимировна —  
популярный в учительской 
среде блогер, известный за 
пределами нашей страны. Мы 
поговорили с педагогом о её 
профессиональных принципах 
и ведении авторского блога.

— Нина Владимировна, что 
для вас значит победа в  кон-
курсе «Учитель года»?

— Это один из этапов мо-
ей работы. Я  смогла пообщать-
ся с  талантливыми конкурсанта-
ми, а заодно —  пригласила коллег 
в Сосновский центр образования 
в рамках нашего неформального 
методического объединения «По-
лезная среда». На заседаниях мы 
делимся опытом с ребятами, ко-
торые планируют поступать в пе-
дагогические вузы, а также узна-
ём что-то новое для себя. Такое 
общение с педагогами из других 
районов позволяет быть в курсе 
образовательных трендов.

— Что лежит в  основе ва-
шего принципа —  обучаться 
играя?

— Внедрение игровых ме-
ханик в обучение увлекло ме-
ня со школьных лет. Помню, как 
младшей сестре Ане подарили 
настольную игру про историю 
Ленинградской области. Я с под-

ругами и сестрой с удовольстви-
ем в неё играла. И когда в школе 
появился урок краеведения, то 
я была готова к самым сложным 
вопросам. Без монотонного зау-
чивания мы узнали много ново-
го про наш регион!

В посёлке Кривко во вре-
мя работы в  начальной школе 
я сделала дерево рефлексии: за 
пятёрку на уроке ребёнку выда-
валась наклейка в  виде фрукта 
или звёздочки, которую он кле-
ил на дерево. В конце года класс, 
собравший наибольшее количе-
ство наклеек, получал приз: руч-
ки, закладки или конфеты. Позже 
в  средней школе я  сделала ка-
ждому ученику индивидуальную 
таблицу. Уровень первый —  вы-
полнил домашнее задание. Уро-
вень второй —  ответил у  доски. 
Уровень «босс» —  хорошо напи-
сал контрольную работу. Запол-
няя наклейками графу, дети по-
лучали в подарок карандаш или 
даже сертификат на аннулиро-

вание двойки. Ребятам было ин-
тересно, каждый раз эти методы 
давали результат.

— Как ещё вы мотивируете 
ребят на учёбу?

— Главное —  индивидуаль-
ный подход к каждому ребёнку. 
Однажды во время урока вось-
миклассник, жуя жвачку и  раз-
валившись на стуле, спросил: 
«Зачем нам учить информати-
ку?». Я понимала, что у него пик 
подростковой активности, по-
этому спокойно объяснила —  
как важно научиться работать 
с данными, составлять докумен-
ты и  таблицы. Но в  следующий 
раз он задал тот же вопрос: «За-
чем нам информатика?».

«Тебе информатика не нуж-
на», —  ответила я. Ребёнок «за-
вис», а  потом стал работать 
вместе со всеми, даже добил-
ся определённых успехов. Так 
я нашла подход к конкретному 
мальчику, хотя с  другим учени-
ком он мог бы и не сработать.

Иногда детей нужно просто 
выслушать. У меня был мальчиш-
ка, который очень странно се-
бя вёл. После урока я спросила, 
не обидела ли его чем-то. Ока-
залось, что у  парня —  серьёз-
ный конфликт в семье. Мальчик 
поделился со мной, ему ста-

ло легче. А позже он поговорил 
с  родителями, в  дом вернулся 
мир —  и  поведение школьника 
пришло в  норму. Так что глав-
ное —  найти ниточку, за которую 
потянуть, и ребёнок раскроется.

— Вы —  автор популярно-
го «Блога учителя для учите-
лей». Как родилась его идея?

— Лет десять назад я  вела 
блог, посвящённый популярной 
компьютерной игре. Публико-
вала инструкции, обзоры, бра-
ла интервью у  других игроков. 
Так и научилась блогерскому де-
лу. Позже этот опыт пригодился 
в карьере учителя.

На активную работу в  со-
циальных сетях меня вдохно-
вила Александра Воробьева —  
коллега из Кировского района. 
С ней мы встретились на конкур-
се «Учитель года» ещё в 2020 го-
ду. Я стала активно публиковать 
рассказы о жизни педагога-прак-
тика, на меня подписались учи-
теля из других регионов России 
и даже стран СНГ.

Сейчас веду «Блог учителя для 
учителей» в Telegram и «ВКонтак-
те». На эти странички подписаны 
более 10 тысяч человек. Это даёт 
понимание, что я  востребован-
ный специалист, который может 
ο чём-то поведать коллегам.

— Особой популярностью 
пользуются ваши сценарии 
игр для уроков. Расскажите 
о них!

— Однажды я  организовала 
себе испытание: придумать 30 
игр на 30 дней. Месяц прошёл, 
а останавливаться я не захотела. 
Сейчас у  меня 131 идея: можно 
играть без повторов четыре ме-
сяца подряд! Эти заготовки я пе-
ределываю под свою стилистику 
урока и  главное —  под особен-
ности детей, чтобы они могли из-
влечь из игры максимум пользы.

— Вы в профессии с 2007 го-
да: сильно ли изменились дети 
за это время?

— Дети всегда одинаковые. 
Некоторые коллеги говорят, что 
школьники изменились, стали ху-

же… А они всё также играют во 
дворе, спешат на любимые уроки 
и не хотят идти на скучные.

Единственная разница меж-
ду поколениями в том, что сегод-
няшнего школьника окружает 
информационный шум. Инфор-
матика помогает им разобраться 
и отделить бесполезную и опас-
ную информацию от фактов. Мы 
даже вместе придумали игру 
«Правда или ложь». Дети прино-
сят какую-то новость, а я с ними 
разбираю все факты, учу рабо-
тать с информацией.

А вообще —  когда ты прихо-
дишь в  новый класс, поначалу 
перед тобой просто дети. А по-
том ты узнаешь, что Оля хорошо 
танцует —  мы задействуем её 
в школьном концерте, а Никита 
умеет собирать и разбирать ав-
томат —  его мы от класса отпра-
вим на «Зарницу». Мотивация 
проявляется в индивидуальном 
подходе. Кто владеет информа-
цией, владеет миром. Учитель, 
который знает всё про своих 
учеников, владеет их сердцами.

— А каким вы видите «учи-
теля будущего»?

— Я считаю, в какой-то мере 
будущее уже наступило. С помо-
щью искусственного интеллекта 
на уроках мы создаём техноло-
гические карты, игры. Даже 5 лет 
назад я  не могла подумать, что 
такие технологии будут помогать 
в работе. А 20 лет назад не пред-
полагала, что смогу работать за 
компьютером вне дома. Когда 
учитель перестаёт быть готовым 
к изменениям, он остаётся в про-
шлом.

АННА КУЛЬЧИЦКАЯ
ФОТО: АРХИВ НИНЫ СИМОНОВОЙ
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ЕДИНЫЙ ЭКЗАМЕН —  БЕЗ СБОЕВ И НАРУШЕНИЙ
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28 июля — День Военно-Морского 
Флота РФ. Подготовка к этой дате 
состоит не только в репетиции 
парада, но и в серии молебнов у 
мощей адмирала Фёдора Ушакова, 
признанного святым покровителем 
российского ВМФ и стратегических 
военно-воздушных сил. Для этого 
нетленные останки праведного 
воина ежегодно привозят из Са-
наксарского мужского монастыря 
Республики Мордовия в Никольский 
Морской собор города Кронштадта. В 
этом году в течение трех дней мощи 
непобедимого флотоводца также 
были доступны прихожанам и ту-
ристам в Казанском кафедральном 
соборе в Санкт-Петербурге.

Фёдор Фёдорович Ушаков 
(1745–1817) известен как выда-
ющийся флотоводец, командую-
щий Черноморским флотом и 
российской эскадрой в Средизем-
ном море, герой русско-турецких 
войн, основатель русской такти-
ческой военно-морской школы. 
На Востоке его называли непо-
бедимым Ушак-пашой, потому 
что Фёдор Фёдорович одержал 
победу в 43 морских сражениях 
(в том числе в пяти крупнейших: 
при Фидониси, Керчи, Корфу, 
мысах Тендра и Калиакрия), не 
потерпел ни одного поражения, 
не потерял в боях ни одного ко-

рабля и ни один из его подчинен-
ных не попал в плен. 

Оставив службу в 1807 году, 
Ушаков вскоре поселился не-
далеко от Санаксарского мо-
настыря, приобретя деревню 
Алексеевку Темниковского 
уезда Тамбовской губернии. Во 
время Отечественной войны 
1812 года жители избрали адми-
рала начальником тамбовского 
ополчения, однако Фёдор Фё-
дорович отказался: когда напал 
Наполеон, Ушакову было уже 67 
лет. Но он пожертвовал немало 
денег на создание Темниковско-
го полка и строительство госпи-
таля. В последние годы жизни 
Ушаков много молился, разда-
вал деньги на благотворитель-
ность, в частности способство-

вал созданию в Екатеринбурге 
Ново-Тихвинского женского 
монастыря.

В годы Великой Отечествен-
ной войны И.Сталин решил 
учредить орден в честь про-
славленного русского адмирала. 
В 1944-м началась работа над 
фильмом про жизнь и подвиги 
Ф.Ушакова, параллельно велись 
поиски места его захоронения. 
Архивные документы приве-
ли исследователей в закрытый 
в 1917-м Санаксарский мона-
стырь, у стен которого покоился 
флотоводец. Когда плита была 
поднята, оказалось, что останки 
Ушакова остались нетленными. 
Сохранившиеся погоны и внеш-
ность покойного, восстанов-
ленная учеными по черепу, не 
оставили сомнений. В 2001 году 
Ушаков был причислен к лику 
святых как праведный воин. 

Легендарного Ушак-пашу 
чтут не только в России. В Гре-
ции адмирала именуют спасите-
лем Ионических островов, а на 
двух из них — Закинфе и Корфу 
— Фёдору Фёдоровичу установ-
лены памятники за то, что в 1799 
году русско-оттоманские силы 
под его командованием изгна-
ли французов и помогли грекам 
создать самоуправлявшуюся 
Республику Семи Островов. 47

 � Жанна Мозговая

Фото: автор, art-catalog.ru, 

rusgeneral.ru

28 июля — День Крещения Руси, 
которое состоялось в 988 году в 
эпоху правления ныне признанного 
святым равноапостольным князя 
Владимира Святославича (около 
960–1015, прототипа былинного 
Владимира Красно Солнышко).

Время князя Владимира 
стала ключевым периодом для 
государственного становления 
Руси. Принятие христианства 
повысило международный пре-
стиж страны, укрепило и расши-
рило ее связи с Византией, кон-
такты с южнославянским миром 
и христианскими странами 
Запада, способствовало нацио-
нальной консолидации и раз-
витию культуры. Однако путь 
князя к православию был не из 
легких, ведь он вырос и начал 
властвовать в дни язычества. 

Князю пришлось выбирать 
между западным римским и 
восточным христианством, ис-
ламом и иудаизмом. Укрепле-
ние государства требовало при-
нятия единой веры, но какой? 
И Владимир взял на себя труд 
изучить все четыре господство-
вавших религии. Желая веры 
истинной не для себя одного, но 
для всего народа, князь держал 
совет с боярами и городскими 
старейшинами. В итоге было 
решено отправить посланников 
в разные концы, чтобы посмо-
треть, в какой стране «лучше 
служат Богу».

В «Повести временных лет» 
приводятся строки о том, ка-
кое впечатление произвело на 
посланников богослужение в 
главном храме Византии, собо-
ре Святой Софии в Константи-
нополе: «Повели они нас туда, 
где служат Богу своему, и не 
знали мы, на небе ли мы были 
или на земле, потому что нет 
на земле такого вида красоты. 
Мы и рассказать о ней не уме-
ем. Знаем только, что там сам 
Бог с людьми пребывает... Так и 
мы уже не в состоянии здесь (в 
язычестве) оставаться».

В Византии к православию 
относились как к духовному 
сокровищу, делиться которым 

можно было лишь с достой-
ными его. Но князь Владимир 
нашел способ добиться своего. 
Зная, какими упрямыми и гор-
дыми бывают греки, он захва-
тил город Корсунь (Херсонес 
Таврический) и уже на правах 
победителя попросил о жене и 
о вере. Подробно об этом похо-
де говорится в книге А.Бертье-
Делагарда «Как Владимир 
осаждал Корсунь». 

Крещению Руси способство-
вало множество причин, среди 
которых можно назвать: про-
поведь христианства в Скифии 
апостолом Андреем Первозван-
ным, создание славянской пись-
менности братьями Кириллом 
и Мефодием, существование 
водного торгового пути «из ва-
ряг в греки», крещение княгини 
Ольги в Византии и т.д. В элек-
тронном фонде Президентской 
библиотеки собрано большое 
количество материалов, по-
священных крещению Руси и 
князю Владимиру: рукописные 
тексты, раритетные издания, 
научные исследования, видео-
лекции и радиопередачи. Также 
на портале учреждения prlib.
ru можно ознакомиться с вир-
туальным туром по выставке 
«Хранить веру православную: 
история церковных музеев. К 
1030-летию крещения Руси» 47

 � Сергей Сковпнев 

по материалам 

Президентской библиотеки

Фото: fruitnice.ru и др.

ДЕНЬ В ИСТОРИИ ////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

ДУХОВНОЕ СОКРОВИЩЕ
Крещение Руси: как это было при князе Владимире

�� Князь Владимир �� на памятнике «Тысячелетие �� России» в Великом Новгороде

�� Собор Святой Софии (Стамбул, Турция). Современный вид

ПО МОРЯМ, ПО ВОЛНАМ ///////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

НЕПОБЕДИМЫЙ УШАК-ПАША
Адмирал Фёдор Ушаков — святой покровитель Военно-Морского Флота России

�� Портрет адмирала Ф.Ушакова. �� 1850. Художник неизвестен. �� Государственный Эрмитаж�� Российская эскадра под командованием Ф.Ушакова, идущая �� Константинопольским проливом. 1799. Художник М.Иванов. �� Государственный Русский музей

�� Памятник Ф.Ушакову на мысе Калиакрия (Болгария)



7PRO-Отрадное №  28  (852) 25 июля 2024 года

Ленинградская область — место, 
где можно путешествовать не 
только в пространстве, но и во 
времени. В эти выходные портал 
для желающих оказаться в сред-
них веках откроется в Кировском 
районе. 27 июля в крепости Орешек 
на Ореховом острове недалеко от 
Шлиссельбурга с 10 до 18 часов прой-
дет фестиваль «Былинный остров». 
Это уникальная возможность по-
бывать в цитадели не как в музее, 
а как в полном жизни настоящем 
средневековом городке. 

ИЗ НЁТЕБОРГА 
В КЛЮЧ-ГОРОД

Цитадель на Ореховом 
острове была основана в 1323 
году новгородским князем 
Юрием Даниловичем, внуком 
Александра Невского. Это был 
форпост Великого Новгорода 
на северо-западной границе 
Руси. 12 августа 1323 года в 
крепости был подписан мир-
ный договор между Великим 
Новгородом и Швецией, на-
званный Ореховецким миром. 
В XIV–XVIII веках крепость 
не раз выдерживала ожесточен-
ные штурмы. В 1612 году после 
девятимесячной осады Орешек 
пал и девяносто лет находился 
под властью Швеции, сменив 
название на Нётеборг. В 1702-м 
цитадель была отвоевана вой-
сками Петра I и переименована 
в Шлиссельбург — Ключ-город. 
В XVIII–XIX столетиях за кре-
постью закрепилась слава «рус-
ской Бастилии». Здесь, как и в 
парижской крепости-тюрьме, 
содержались в заключении те, 
кто представлял угрозу для 
государства: опальные члены 
царской семьи, претенденты на 
престол, государственные дея-
тели, революционеры. После 
февраля 1917 года все узники 
были освобождены. Сегодня 
крепость Орешек является ча-
стью Государственного музея 
истории Санкт-Петербурга и 
открыта для посетителей с 1 
мая по 30 октября.

ТУРНИРЫ ДА ПИРЫ
Организатором фестиваля 

«Былинный остров» является 
клуб реконструкции Средне-
вековья «Тевтонский орден». 
Мероприятие соберет в Ореш-
ке ремесленников, рыцарей, 
лучников, менестрелей, шутов, 
прекрасных дам, заморских го-
стей… Каждый, прибывший на 
остров, будь то взрослый или 
ребенок, сможет не только по-

дивиться на рыцарские турни-
ры и выступления артистов, 
но и попробовать себя в роли 
лучника, воина, ремесленника 
и просто горожанина, который 
любит поесть вкусненького, 
растясти жирок в веселом тан-
це, принять участие в коллек-
тивных забавах да вдоволь 
похохотать. Любознательных 
ждут экскурсии по крепости, 
мастер классы и интерактивы; 
метких — лучные и копейные 
тиры; рисковых — двор средне-
векового палача; запасливых 
и хозяйственных — выездная 

кузница и торговые ряды.
О пропитании гостям Оре-

хового острова заранее забо-
титься не надо. На фестивале 
будет работать полноценная 
кухня. Мастера кулинарного 
искусства подадут всем желаю-
щим приготовленные тут же 
на огне горячие блюда, блины, 
стилизованный под средне-
вековье стритфуд. Горло про-
мочить тоже будет чем: чаи, 
морсы, лимонады, квас… Если 
пойдет дождь, предусмотрены 
навесы. В Средневековье часто 
на открытом воздухе празд-
новали — опыт имеется. А вот 
кому достанутся лучшие куски 
— это пока интрига. Как извест-
но, в средние века приборами 
пользовались немногие, пищу 
брали из общего блюда прямо 
руками или ложкой, которую 
предварительно следовало вы-
тереть об одежду. Так что при-
езжать лучше пораньше, чтобы 
не было как в сказке — «по усам 
текло да в рот не попало».

 � Жанна Мозговая

Фото: группы «Реконструкция 

средневековья † Тевтонский 

орден» и «Переправа в крепость 

Орешек из Шлиссельбурга» 

ВКонтакте

QR-КОД
h t t p s : / / v k . c o m / w a l l -

4 0 9 7 7 8 2 6 _ 1 5 7 4 0 ? w = w a
ll-40977826_15740

ВРЕЗКА НА ПЛАШКЕ 
МЕЛКО + РОЖИЦА

ВРЕЗКА НА ПЛАШКЕ 
МЕЛКО (ЕСЛИ НЕ ПОМЕ-
ЩАЕТСЯ, МОЖНО НЕ СТА-
ВИТЬ)

ЗАПИСКИ ПУТЕШЕСТВЕННИКА ////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

НЕТ КРИЗИСУ СРЕДНЕВЕКОВОГО ВОЗРАСТА*!
Фестиваль «Былинный остров» на территории русской Бастилии

* В заголовке нет ошибки. Это мем.  Кто не в теме, читайте ниже.

КАК ПОНЯТЬ, ЧТО У ВАС КРИЗИС 
СРЕДНЕВЕКОВОГО ВОЗРАСТ?
•  Вы не понимаете, о чем говорят юные крестьяне.
•  Вы ненавидите шумные таверны, а приемы при дворе до четырех утра 

утомляют.
•  Вас уже не беспокоит, где, с кем и как спал Ричард Львиное Сердце.
•  От новой моды мерзнут щиколотки и дует в забрало.
•  Вы находите готическую архитектуру слишком современной.
•  Менестрели поют какую-то чушь.
•  Вы не понимаете современные технологичные гаджеты, такие как 

большой лук или плуг.

ПРОГРАММА ФЕСТИВАЛЯ
10.00  начало работы торговых точек и мастер-классов
11.00  начало работы интерактивов для зрителей
11.30 выступление менестрелей, средневековые танцы
12.00  торжественное открытие фестиваля, парад клу-

бов участников
12.20 турнирные сражения рыцарей
13.00 показательные выступления воинов, витязей и 

танцующих с мечом
13.30  средневековый театр
14.00  сражения для детей на мягком оружии.
14.30  сражения воинов (бугурты)
15.00  турнир пеших воинов
16.00  лучный турнир
16.30  средневековый театр
17.00  турнирные маневры для воинов.
18.00  выступление менестрелей, средневековые танцы

Для детей до 7 лет вход свободный.

КАК ДОБРАТЬСЯ:
в крепость Орешек 

можно попасть только 
по воде. Адреса переправ: 
Шлиссельбург, ул. Жука, 1; 
поселок имени Морозова, 

ул. Скворцова, 69. 

Подробнее здесь:

�� Во дворе у средневекового �� палача
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Жители Кировского района не пона-
слышке знают, что такое дефицит 
кадров в медицинских учрежде-
ниях. Такая проблема существует 
по всей Ленинградской области, 
но власти с ней активно борются. 
Среди мер — программы «Земский 
фельдшер» и «Земский доктор», 
строительство новых фельдшерско-
акушерских пунктов, компенсация 
медикам оплаты за аренду жилья. 
Кроме того, каждый год растет 
число студентов, которые обучаются 
по целевому набору. Так, в Санкт-
Петербургском государственном 
педиатрическом медицинском 
университете сейчас проходят обуче-
ние 1277 студентов-целевиков из 
Ленобласти и 339 ординаторов. 

Одним из примеров це-
левого сотрудничества ме-
дучреждений и вузов явля-
ется Александра Сныткина, 
врач-оториноларинголог Ки-
ровской клинической меж-
районной больницы. В 2020 
году она окончила Первый 
Санкт-Петербургский госу-
дарственный медицинский 
университет имени академика 
И.Павлова по специальности 
«Лечебное дело», а затем по 
целевому направлению Ки-
ровской КМБ получила узкую 
специализацию в ординатуре 
Санкт-Петербургского госу-

дарственного педиатрического 
медицинского университета. С 
2022 года доктор ведет прием в 
поликлинике и консультирует 
пациентов в стационаре. Зона 
ее ответственности — весь Ки-
ровский район, а среди пациен-
тов — люди всех возрастов.

«Я хотела сформировать 
максимально широкое пони-
мание профессии, в том числе 
получить опыт работы с деть-
ми, поэтому целенаправленно 
выбирала педиатрический уни-
верситет. Сегодня я работаю 
во взрослой поликлинике, но 

я универсальный специалист 
и консультирую также пациен-
тов детского отделения нашей 
больницы», — говорит Алек-
сандра. 

На приеме врач всегда 
старается успокоить, моти-
вировать пациентов, расска-
зывает о методах лечения, эф-
фективность которых научно 
доказана. Несмотря на то, что 
у А.Сныткиной небольшой 
стаж, ей уже приходилось 
сталкиваться с такими редки-
ми и сложными случаями, как 
рак гортани и одонтогенный 

верхнечелюстной синусит. Пе-
риодически врач вынуждена 
извлекать из носов и ушей па-
циентов, поверивших в народ-
ные средства, застрявшие там 
дольки чеснока. В таких слу-
чаях лору не обойтись без про-
светительской работы, ведь, 
чтобы сохранить здоровье уха, 
горла и носа, нужно не поль-
зоваться бабушкиными рецеп-
тами, а вести здоровый образ 
жизни и соблюдать простые 
рекомендации.

«Важно проходить пла-
новые осмотры. Если есть 
какая-то патология, болевой 
синдром, какой-то симптом, 
который долго не проходит, 
обязательно нужно обратить-
ся к специалисту. Не следует 
чистить уши ватными палоч-
ками и другими посторонними 
предметами — это может при-
вести к воспалению среднего и 
наружного уха, к повреждению 
барабанной перепонки. Нельзя 
применять сосудосуживающие 
капли более пяти-семи дней, 
иначе можно заработать ме-
дикаментозный ринит. Важно 
соблюдать голосовой режим, 
не кричать, лишний раз не на-
гружать связки. Для слизистой 
носа и горла хорошо увлажне-
ние, орошение, полезно частое 
питье, но какие-то специаль-
ные промывания и полоскания 
не требуются», — дает реко-
мендации Александра.

А.Сныткина надеется, что в 
поликлинику Кировской кли-
нической межрайонной боль-
ницы в ближайшие годы при-
дут молодые кадры — сейчас 
работать непросто, нагрузка на 
медиков очень велика. «Тем, 
кто поступает в медицинский 
вуз, я бы советовала подумать 
о целевом направлении. Очень 
хорошо, когда у тебя уже есть 
рабочее место и ты набираешь-
ся опыта,- говорит Александра. 
— Лично я, благодаря такому 
обучению в ординатуре, испол-
нила свою мечту». Заведую-
щая Кировской поликлиникой 
Елена Бутенко уверена, что это 
было правильное решение и ме-
дучреждение от него только вы-
играло: «Молодого врача Алек-
сандру Сныткину уже хорошо 
знают в Кировском районе. Как 
специалист она получает толь-
ко положительные отзывы, па-
циенты все довольны».

В Кировской КМБ ждут на 
работу офтальмолога, кардио-
лога, онколога, уролога и пуль-
монолога. Выпускники мед-
вузов могут получить целевое 
направление в ординатуру по 
этим и другим специальностям 
и воспользоваться широким 
спектром мер поддержки, реа-
лизуемых в Ленобласти 47

 � Елена Лисина

Фото: Санкт-Петербургский 

государственный педиатрический 

медицинский университет

ПРОФЕССИОНАЛ /////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

УНИВЕРСАЛЬНЫЙ СПЕЦИАЛИСТ 
Отоларинголог Кировской КМБ — пример целевого сотрудничества медучреждения с вузом

С 19 по 21 июля в палаточном 
городке близ Отрадного проходил 
IX Спортивно-туристический слет 
медработников Ленинградской 
области. Доктора на собственном 
примере показали, как важен спорт, 
как много радости и энергии дает 
активный отдых.

Кировский район для прове-
дения мероприятия был выбран 
неслучайно, ведь в прошлом 
году победителем соревнований 
во время слета стала команда 
Кировской клинической меж-
районной больницы. Органи-
заторами события выступили 
Комитета по здравоохранению 
Ленобласти, Профессиональ-
ная ассоциация специалистов 
сестринского дела, Врачебная 
палата Ленобласти, профсоюз 
работников здравоохранения 
Санкт-Петербурга и Ленобла-
сти, Кировская КМБ и админи-
страция Кировского района. 

Было много спорта, юмора, 
творчества, общения. 23 коман-
ды — более 600 участников — из 
разных медицинских учрежде-
ний региона играли в волейбол, 
сплавлялись на сапах, проходи-
ли полосу препятствий, пере-
тягивали канат, играли в пейнт-
бол. Оценивались не только 

спортивные, но и творческие ре-
зультаты: приветствие команд, 
творческий капустник, кули-
нарный конкурс и др. Участни-
ки слета продемонстрировали 

единый командный стиль, креа-
тивный реквизит и нестандарт-
ные решения самопрезентации.

Особенно отличились ко-
манды «Дружина» Волховской 

больницы (кубок председателя 
Комитета по здравоохранению 
ЛО «За волю к победе»), «Ас-
сортимед» Ленинградской об-
ластной клинической больницы 

(кубок Врачебной палаты «За 
активное участие врачей»), «Са-
мые скорые» Станции скорой 
медицинской помощи Лено-
бласти (кубок Ассоциации спе-
циалистов сестринского дела 
«За активное участие средне-
го медицинского персонала»), 
«Ритм» Приозерской больницы 
(кубок профсоюза). В общеко-
мандном зачете 1-е место у ко-
манды «Импульс» Выборгской 
больницы, 2-е — у «Разряда» 
Тихвинской больницы, 3-е — у 
«Гамбита» Гатчинской больни-
цы. Поздравляем! 47

 � Яна Герасимова 

по информации Комитета 

по здравоохранению Ленобласти

Фото: администрация 

Кировского района

МЫ ЗА ЗОЖ! //////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

БЕЗ БЕЛЫХ ХАЛАТОВ
Спортивно-туристический слёт медработников 
Ленинградской области
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Город — это наш дом. В нем 
должно быть хорошо каждому. 
А значит, каждый должен иметь 
право голоса и по силам и воз-
можностям участвовать в том, 
что здесь происходит. Чтобы по-
желания простых горожан были 
слышнее, существуют 
Советы депутатов. А чтобы 
главы города знали, чего 
хотят юные граждане, имеется 
Молодежный совет. В Отрад-
ном он тоже есть, и там ждут 
инициативных ребят от 14 до 35 
лет, полных идеями, как можно 
улучшить жизнь и досуг жите-
лей нашего города.

Молодежный совет — это 
совещательный и консульта-
тивный общественный орган 
содействия администрации 
МО «Город Отрадное» в во-
просах молодежной полити-

ки, созданный для эффектив-
ной реализации молодежных 
инициатив и представления 
интересов молодежи. Это 
площадка для объединения 
инициативных и творческих 

людей с активной граждан-
ской позицией, желающих 
трудиться на благо своей ма-
лой родины, принимать дея-
тельное участие в реализа-
ции различных программ и 

социально-значимых акций 
и способствовать повышению 
правовой культуры сверстни-
ков.

Совет осуществляет свою 
деятельность по пяти на-
правлениям: образователь-
но -просветительское, эко-
логическое, социальное, 
культурно -досуговое и здо-
рового образа жизни и спор-
та. В совете также имеются 
четыре отдела. В ивент -отде-
ле всегда нужны генераторы 
идей и организаторы меро-
приятий; в PR-отделе — те, 
кто желает сотрудничать с 
информационными порта-
лами, заниматься рекламой 
и продвижением в соцсетях; 
в медиа -отделе — молодые 
журналисты, дизайнеры и ви-
деомейкеры; в отделе волон-
терской деятельности — все, 
кто уже занимается таковой 
или хочешь попробовать себя 
в добровольчестве.

Требования к кандидатам 
просты: 

• возраст от 14 до 35 лет;
• постоянное проживание в 

Отрадном;
• активная жизненная по-

зиция;
• готовность принимать 

участие в мероприятиях сове-
та 47

 � Яна Герасимова

Заполнить анкету кандидата 
в члены Молодёжного совета

ЖИЗНЬ МОЛОДАЯ ///////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

ПРИХОДИ ТВОРИТЬ ИСТОРИЮ!
Открыт набор в Молодёжный совет города Отрадное 

В культурном центре «Фортуна» 
в Отрадном часто выступают талант-
ливые ребята и из нашего города, 
и из Кировского района, 
и из Ленинградской области и других 
регионов. Не всегда юные таланты 
готовы дать интервью, но у группы 
«Игра звуков», порадовавшей 
отрадненцев концертом в начале 
июня, достало смелости на неболь-
шую коллективную беседу.

Группа «Игра звуков» обра-
зовалась в 2019 году, благодаря 
Максиму Полякову, отцу одной 
из участниц коллектива. «Моя 
дочка Ева сочинила несколь-
ко песен, и я сделал для них 
аранжировки на компьютере, 
а потом она попросила собрать 
для нее группу, — рассказыва-
ет Максим. — Идея мне понра-
вилась, и я по объявлениям на 
местных форумах нашел заин-
тересованных родителей, дети 
которых учились в музыкаль-
ных школах. Название появи-
лось спонтанно. Сначала мы 
репетировали в квартире, поз-
же переехали в ДК «Сувенир» 
в Пушкине, который любезно 
выделил нам помещение для 
репетиций. Состав коллектива 
неоднократно менялся и окон-
чательно стабилизировался 
только в 2023 году». 

Максим Поляков взял на 
себя репетиционный процесс, 
помогает ребятам осваивать 
музыкальные инструменты, 
делает аранжировки, адап-
тирует партии, занимается 
подбором и настройкой аппа-
ратуры, организацией и ви-
деосъемкой концертов кол-
лектива. В 2021 году ребята 
участвовали во всероссийском 
многожанровом фестивале-

конкурсе «Творческая Рос-
сия», который проходил в рай-
онном подростковом центре 
«Пушкинец», завоевали третье 
место в возрастной категории 
9–12 лет и получили диплом 
третьей степени в номинации 
«Эстрадное инструментальное 
творчество». Этой весной и в 
начале лета группа «Игра зву-
ков» активно гастролировала. 
Помимо Отрадного ребята вы-
ступали в Пушкине и Красном 
Селе, поселках Ленсоветов-
ский и Александровская.

Сейчас в репертуаре у «Игры 
звуков» одиннадцать песен, но 
группа трудится над расшире-
нием программы, так что в ра-
боте находятся еще несколько 
треков. Среди них и каверы, и 
авторские произведения. Стихи 
и музыка к авторским песням 
сочинены Евой Поляковой. В 
дальнейшем коллектив плани-
рует увеличить количество соб-
ственных песен и постепенно 
перейти на исполнение только 
авторской музыки. Так что на 
концертах, о которых уже есть 
договоренность на осень, ребя-
та порадуют слушателей новы-
ми композициями.

В настоящий момент в со-
став группы входят Ева Поля-
кова (вокал), Максим Егоров 
(бас-гитара), Матвей Никонов 
(барабаны), Настя Михайлова 
(клавишные) и Даниил Нико-
нов (гитара). Они ответили на 
несколько вопросов для нашей 
газеты.

 � Есть ли у вас кумиры и 
какая музыка вас вдох-
новляет?
Максим Егоров: «Моим 

кумиром является группа 
«Кино»! А вдохновляют компо-
зиции с интересными аранжи-

ровками и задумкой, которые 
западают в душу».

Ева Полякова: «У меня нет 
кумиров».

Матвей Никонов: «Моим 
кумиром является группа 
Maneskin. А вот музыки, ко-
торая бы меня вдохновляла, 
нет».

Даниил Никонов: «Вся му-
зыка вдохновляет меня!»

 � Музыка — это увлечение 
или цель в жизни?
Максим Егоров: «Для меня 

музыка — больше цель жизни, 
чем просто увлечение. Музы-
ка — это средство выразитель-

ности, а еще — способ оставить 
свой след в истории, сделать 
так, чтобы тебя помнили через 
столетия, слушали твою музы-
ку и вдохновлялись на создание 
чего-то нового». 

Матвей Никонов: «Для меня 
музыка не является целью. Это 
скорее хобби, что-то такое, бла-
годаря чему моя душа отдыхает».

Даниил Никонов: «Музыка 
— это что-то обязательное для 
моей души».

Настя Михайлова: «А для 
меня музыка — это увлечение».

 � Кем вы мечтаете стать?
Ева Полякова: «Я хочу стать 

популярным музыкантом, а ра-
ботать — художником мульти-
пликатором».

Матвей Никонов: «Я ста-
ну либо программистом, либо 
строителем».

Даниил Никонов: «В данный 
момент жизни я мечтаю стать 
архитектором».

Настя Михайлова: «Я хочу 
стать дизайнером или архитек-
тором».

 � Чем вы занимаетесь в 
свободное от учебы и га-
стролей время?
Ева Полякова: «Я сочиняю 

песни для группы, играю на 
музыкальных инструментах и 
рисую».

Матвей Никонов: «Поми-
мо музыкальной деятельности 
я занимаюсь программирова-
нием, хожу в спортивную сек-
цию».

Даниил Никонов: «Я посвя-
щаю свободное время спорту».

Настя Михайлова: «Я ри-
сую, хожу в художественную 
школу» 47

 � Подготовил Митрофан Поморов

Фото Максима Полякова

ЮНЫЕ ТАЛАНТЫ /////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

«ЧТО-ТО ОБЯЗАТЕЛЬНОЕ ДЛЯ МОЕЙ ДУШИ»
Музыка и молодёжь: от увлечения до желания оставить свой след в истории
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Мы проводим на работе по меньшей 
мере треть своей жизни. Для многих 
офис — это второй дом. Поэтому 
очень важно, чтобы рабочее место 
было комфортным и безопасным 
для сотрудников, бюджета компа-
нии и окружающей среды. Конечно, 
многое зависит от руководства, но, 
если предложение об улучшении 
или внедрении новых стандартов 
приведет к экономии средств или 
сплочению команды, оно скорее 
всего будет принято. Итак, давайте 
посмотрим на привычное место тру-
довой деятельности с точки зрения 
экологии.

СВЕТ
Экономичность светоди-

одных ламп известна всем, но 
есть и дополнительные плю-
сы. Такие лампы в отличии от 
аналогов не создают микро-
мерцание, которое приводит к 
напряжению глаз; служат по 
пять-десять лет и считаются 
малоопасными отходами.

БУМАГА
Офисы являются основны-

ми потребителями бумаги для 
печати. Двусторонняя печать 
поможет сэкономить затраты 
на бумагу. Если не получается, 
то используйте обратную сто-
рону ненужных экземпляров 
в качестве черновиков. Стоит 
рассмотреть вариант закупки 
бумаги с маркировкой FSC. 
Данная маркировка является 
гарантией ответственного лесо-
пользования. Отличия по стои-
мости в сравнении с обычной 
бумагой почти нет, но это явля-

ется дополнительным вкладом 
в будущее нашей планеты.

ПРИНТЕРЫ
Большинство картриджей 

для принтеров можно заправ-
лять, а не покупать новые. Дан-
ное использование картриджей 
не только экономичнее, но и 
экологичнее.

ПОСУДА
Не используйте одноразо-

вые стаканчики, если вы поль-
зуетесь кулером. Заменой пла-
стиковой посуде могут стать 

личные чашки, тарелки и сто-
ловые приборы сотрудников. 
Можно закупить одинаковую 
посуду из расчета количества 
сотрудников плюс несколько 
дополнительных комплектов 
для гостей.

БЫТОВАЯ ХИМИЯ
Замените обычную быто-

вую химию на более экологич-
ную, поролоновый губки на 
альтернативные из натураль-
ных материалов и откажитесь 
от использования освежителей 
воздуха. Так в воздухе будет 
меньше вредных веществ, а зна-

чит, сотрудники станут меньше 
болеть.

КОМНАТНЫЕ 
РАСТЕНИЯ

Их можно купить или при-
нести из дома. Растения снижа-
ют уровень стресса, поглощают 
электромагнитные излучения 
от техники и улучшают состав 
воздуха в помещениях. Для 
офиса подойдут неприхотли-
вые хлорофитум, филодендрон, 
фикус Бенджамина, англий-
ский плющ, шеффлера, сансе-
виерия, комнатный клен.

ГРАМОТНАЯ 
УТИЛИЗАЦИЯ

Также в офисе для сотруд-
ников можно организовать 
пункт сдачи батареек и маку-
латуры. Следует грамотно ути-
лизировать и старую технику. 
Смело предлагайте коллектив-
ное участие в благотворитель-
ности: организуйте обмен книг, 
возьмите шефство над приютом 
для животных, собирайте кры-
шечки от пластиковых буты-
лок…

ТРАНСПОРТ
Если позволяют погодные 

и прочие условия, сотрудники 
могут приезжать на работу на 
велосипедах или других СИМ. 
Вопрос лишь в организации со-
ответствующего места для пар-
ковки. 

КОРПОРАТИВЫ
Встречи на свежем воздухе 

обычно экономичнее, чем вы-
езд в ресторан, и эмоций всег-
да больше. Не нужны траты на 
наряды и дорогую кухню. На 
свежем воздухе можно совмест-
но приготовить еду на гриле, 
устроить различные активно-
сти. В качестве подарков и при-
зов могут выступать полезные 
экотовары (сумка-шоппер, си-
ликоновые кружки для кофе с 
собой, термокружки и т.п.).

Если вам близка тема эко-
логии, будьте последовательны 
во всем. Помните, что один че-
ловек может стать источником 
больших перемен в окружаю-
щем его мире 47

 � Татьяна Пангина

ЭКОШКОЛА ///////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

ЭКОКЛИМАТ ВТОРОГО ДОМА
Как сделать офис комфортным, безопасным и экономичным?

3 и 4 августа в Приозерском районе 
на автодроме «Игора Драйв» для 
профессиональных гонщиков и лю-
бителей велоспорта состоится серия 
заездов «Гран Фондо». 3 августа — 
кольцевая гонка, 4 августа — заезд 
на классических маршрутах.

К участию допускаются 
мужчины и женщины от 18 лет 
и старше. Участники могут вы-
брать одну из трех дистанций 
разной протяженности: 30–40, 
60–70, 95–120 километров 
или кольцевую гонку. Каждый 
спортсмен должен убедиться 
в том, что состояние здоровья 
позволяет ему участвовать в за-
езде на выбранную дистанцию.

Для участия в заездах необ-
ходимо иметь с собой оригинал 
полиса обязательного медстра-
хования, удостоверение лич-
ности, исправные велосипед и 
шлем; медицинскую справку (и 
ее копию) о допуске к участию 

в соревнованиях, выданную ме-
дучреждением на территории 
РФ. При необходимости всем 
участникам гонки и велозаез-

дов будет оказана медицинская 
и техническая помощь.

По-о-ехали-и-и! 47

 � По материалам lenobl.ru

Зарегистрироваться 
для заезда 3 августа

Зарегистрироваться 
для заезда 4 августа

ГДЕ ПОБЫВАТЬ? /////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

АВГУСТОВСКИЙ ВЕЛОДРАЙВ
Крути колёса по живописным трассам Ленобласти!

ЭКОМЫШЛЕНИЕ
В ОФИСЕ

И
н

ф
о

гр
а
ф

и
к
а
 Е

к
а
те

р
и

н
ы

 Л
и

п
а
то

в
о

й



11PRO-Отрадное №  28  (852) 25 июля 2024 года

PRO-Отрадное №  28  (852) 25 июля 2024 года
Газета выходит еженедельно по четвергам.
Адрес издателя и редакции: г. Отрадное, Ленинградское шоссе, 6Б.
Тел. 8 905 288-43-47. E-mail: protradnoe@mail.ru
Отдел рекламы: 8 964 331-96-31. E-mail: reklamaprotradnoe@mail.ru
Материалы, помеченные знаками ® и # , печатаются на платной основе.

Учредитель и издатель: ООО «Невская волна». 

И.о. главного редактора: Мозговая Жанна Анатольевна. 

Отпечатано в типографии ООО «Фирма «Курьер», 

196105, Санкт-Петербург, Благодатная ул., д. 63.

Номер подписан в печать по графику и фактически в 23.00. 

Номер заказа 1209. Тираж 5000 экз. Распространяется бесплатно.

Газета зарегистрирована в Федеральной службе по надзору в 
сфере связи, информационных  технологий и массовых ком-
муникаций (Роскомнадзор). Управление Роскомнадзора по 
Северо-Западному федеральному округу. Выписка из реестра 
зарегистрированных средств массовой информации по состо-
янию на 22.03.2021г. Регистрационный номер и дата принятия 
решения о регистрации: ПИ № ТУ78-02213 от 19 марта 2021г.

Редакция газеты может не разделять точку 
зрения авторов. За сведения, публикуемые 
в рекламе, ответственность несет рекламодатель. 
Все товары и услуги подлежат обязательной 
сертификации и лицензированию.
При перепечатке материалов ссылка 
на газету «PRO-Отрадное» обязательна.

16+24.07.2024

����������
На друга надейся, а сам не 

лошарь.

����������
Футболиста спросили после 

игры:
— За что судья показал тебе 

желтую карточку?
— Я сказал ему: «Не свисти 

— денег не будет».

����������
В детстве я мечтал обладать 

какой-нибудь суперсилой. Меч-
ты сбываются!.. Теперь я могу 
предчувствовать магнитные 
бури, заморозки и любые дру-
гие капризы погоды.

����������
Почти в каждой из про-

фессий есть своя спецодежда 
и история у них разная. Самая 
молодая спецодежда — у кос-
монавтов, а самая древняя — 
у стриптизеров, ее носил еще 
Адам.

����������
— Отлично сказано! Чьи 

слова?
— Грибоедов.
— Молодцы грибоеды — 

ловко уловили суть!

����������
Если в понедельник вас тя-

нет на приключения — значит, 
окучивание картошки прошло 
без вас.

����������
Алиса-банк предлага-

ет вклад «Буратино» сро-
ком на 24 месяца и ставкой 
1 000 000% годовых!*

* Ставка действует в тече-
ние двух часов после открытия 
вклада, а в дальнейшем рас-
считывается в соответствии со 
вкладом «До востребования».

����������
— Смотри, это моя бабушка 

в молодости. Говорят, у меня 
нос как у нее.

— Очень даже симпатич-
ный нос! А что у тебя еще от 
нее?

— Квартира.
— Идеальные гены!

����������
— Идея для стартапа: робот, 

который принесет стакан воды 
перед смертью.

— Ага! Просыпаешься такой 
утром в неплохом настроении... 
а тут робот со стаканом воды.

����������
Интересно, доживем ли 

мы до того времени, когда во 
всем мире останется одна-
единственная сеть супермарке-
тов? Называться она будет про-
сто — «Корм».

����������
— Девушка, что с вами?
— Ах, я сегодня так устала 

на работе...

МИНУТКА ЮМОРА //////////////////////////////////////////////

 � Иоанна Миаломени 

Г О Р О С К О П ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ

место работы.
до 7:53 — крайне неблагопри-

ятное время для каких-либо поез-
док и путешествий. Будьте макси-
мально внимательны на дорогах!

31 июля, среда
День неблагоприятен для на-

чинаний. Это время больше под-
ходит для выполнения неболь-
ших рутинных задач и трудиться 
желательно самостоятельно. Не 
рекомендуется общаться с началь-
ством и менять род деятельности. 
Подходящий момент для финансо-
вых операций и посещения парик-
махерской.

1 августа, четверг
В этот день можно смело за-

пускать проекты, выполнять слож-
ные дела, беседовать с началь-
ством, менять род деятельности, 
иметь дело с финансами. Эффек-
тивна будет работа в коллективе. 

с 7:53 — хорошо избавляться 
от старых, отживших свое вещей 
и привычек, делать хирургические 
операции, начинать обучение. Не-
благоприятное время для путеше-
ствий и романтических свиданий.

2 августа, пятница
В этот день хорошо занимать-

ся текущими делами, продолжать 
уже начатые проекты, посещать 
парикмахера; нежелательно кон-
тактировать с руководством без 
необходимости.

неоднозначных вопросов, бесед 
с начальством, смены места ра-
боты, финансовых операций, до-
машних дел.

30 июля, вторник
День подходит для выполне-

ния рутинных задач, которые не 
требуют большого количества сил; 
работ по дому, построения планов 
на будущее, посещения парикма-
херской. Нежелательно начинать 
новые дела, проводить денежные 
операции, заводить серьезный 
разговор с начальством, менять 

с 29 июля по 4 августа

до 8:28 — хорошо избавлять-
ся от старых вещей и привычек, 
делать хирургические операции, 
начинать обучение. Неблагопри-
ятное время для путешествий.

до 12:57 — удачная пора для 
любых начинаний; дел, связанных 
с финансами; завершения проек-
тов, смены рода деятельности.

после 12:57 — не стоит давать 
старт никаким новым делам и про-
ектам, особенно связанным с по-
лучением чего-либо. От операций 
с деньгами и больших покупок 
лучше отказаться.

3 августа, суббота
Время накануне новолуния. 

Энергетически сложный день. Не 
стоит предпринимать активных 
действий, совершать финансовые 
операции, начинать или завершать 
дела и проекты, поскольку в этом 
случае они будут обречены на неу-
дачу. Велика вероятность всплеска 
негативных эмоций, возникнове-
ния разного рода ссор и конфлик-
тов, которые могут перерасти во 
вражду на долгие годы; опасных 
ситуаций (от столкновения с мо-
шенниками до предательства 
близких, несчастных случаев и ава-
рий). Следует быть сдержанными, 
терпимыми к чужим недостаткам 
и эмоциональным проявлениям, 
внимательными и осторожными. 
По возможности, избегайте обще-

РЕКОМЕНДАЦИИ ПО ДНЯМ НЕДЕЛИ

КРОССВОРД ////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

По горизонтали: 1. Строительное 
искусство, зодчество. 8. Три про-
изведения искусства, объединен-
ные одним замыслом. 9. Немецкий 
драматург (1729-1781), основопо-
ложник немецкой классической 
литературы. 12. Название француз-
ских партизан во второй мировой 
войне. 13. Герой освободительной 
борьбы русского народа XVII века, 
крестьянин Костромского уезда. 
14. Народное собрание в Древней 
Руси. 17. Пятнистый тюлень, обита-
ет у берегов Азии и Северной Аме-
рики. 18. Русский ученый, один из 
основателей русской научной шко-
лы по теории механизмов и машин. 
19. Поездка артистов, спортсменов 
по определенному маршруту для 
выступления. 21. Выделанная мяг-
кая и тонкая ворсовая кожа с бар-
хатистой поверхностью. 23. Завер-
шение, конец. 24. Пьеса Э.Лабиша. 
27. Курортный город во Франции, 
в котором проводятся междуна-
родные фестивали. 30. Тактическая 
единица древнеримской пехоты. 
31. Киноактер, снявшийся в фильме 
«Белорусский вокзал». 32. Старин-
ные ценные предметы.

По вертикали: 2. Овощное огород-
ное растение. 3. Второй по величи-
не штат США. 4. Украшение на це-
почке для ношения на шее. 5. Река 
на Украине, правый приток Днепра. 
6. Постоялый двор с рестораном, 
харчевней. 7. Внимание, возбужда-
емое чем-либо значительным, при-
влекательным. 10. Лечебно -про-
филактическое учреждение. 11. 
Основная административно -тер-
риториальная единица во Фран-
ции. 15. Местное или социальное 

Ответы на кроссворд из №27 (851). По горизонтали: 1. Вираж. 3. Дробь. 6. Прага. 11. Дифирамб. 12. 
Сингапур. 13. Фейерверк. 15. Перл. 16. Инки. 19. Котик. 20. Истра. 21. Астра. 23. Лемма. 25. Гало. 
26. Ценз. 28. Настройка. 34. Ставрида. 35. Гипотеза. 36. Краги. 37. Принц. 38. Октет. По вертикали: 
1. Видок. 2. Референт. 4. Рабле. 5. Басов. 7. Апперкот. 8. Абрис. 9. Каре. 10. Энгр. 13. Флексатон. 
14. Кириллица. 17. Шквал. 18. Лаваш. 22. Травиата. 24. Манифест. 27. Отсек. 29. Анис. 30. Театр. 31. 
Орган. 32. Кипр. 33. Азарт.

наречие. 16. Американский писа-
тель, автор романа «Американские 
трагедии». 20. Воинское звание. 22. 
Русский флотоводец, адмирал, ру-
ководивший двумя кругосветными 
плаваниями. 25. Немецкий физик, 

основоположник квантовой теории. 
26. Посильный вклад в какое-либо 
общее дело. 28. Сигнальный духовой 
музыкальный инструмент. 29. Опре-
деленный момент в ходе развития 
какого-либо процесса.

ния (особенно с незнакомцами) и 
поездок. Лучше провести время в 
одиночестве и посвятить его не-
сложным рутинным задачам, до-
машним делам или творчеству.

в середине дня — возможны 
форс-мажорные обстоятельства 
и опасные происшествия. Будьте 
внимательны и осторожны, осо-
бенно с электроприборами, огне-
опасными предметами и в дороге!

4 августа, воскресенье
до 14:13 — не стоит запускать 

новые проекты, вести серьезные 
разговоры с начальством и менять 
место работы. Хорошо заниматься 
работой по дому, расхламлением 
пространства.

после 14:13 — подходящее 
время для планирования на бли-
жайший месяц. Может быть слож-
но принимать рациональные 
решения и воспринимать новую 
информацию, работа в команде 
и общение могут привести к не-
гативным результатам. Лучше тру-
диться самостоятельно и сосре-
доточиться на текущих задачах. 
Нежелательно затевать ремонт, 
работать с финансами, посещать 
людные места. Неподходящий мо-
мент для манипуляций с волосами, 
косметических процедур. Начав-
шиеся в это время заболевания 
могут быть продолжительными.

транзиты планет
• с 5 августа — ретроград-

ный Меркурий
Не рекомендуется начинать 

какие-либо проекты, успех ко-
торых зависит от влияния внеш-
них обстоятельств; заключать 
сделки, от которых зависит ваше 
будущее; оформлять документы; 
приобретать технику, электрони-
ку или недвижимость; вступать в 
новую должность, брать креди-
ты.

• до 12 октября — ретро-
градный Плутон

Подходящее время, чтобы 
избавиться от того, что вызыва-
ет отрицательные эмоции или 
тяготит: от работы, которая не 
приносит радости, от общения с 
людьми, которые доставляют не-
нужные переживания, и т.д.

• по 15 ноября — ретро-
градный Сатурн

Рекомендуется завершать 
важные дела, доводить до конца 
начатое, а нового начинать не 
следует. Не стоит регистрировать 
производство, вступать в кредит-
ные отношения, осуществлять 
переезд, заключать брак, совер-
шать импульсивные покупки.

• до 8 декабря — ретро-
градный Нептун

Исключите участие в аван-
тюрных проектах. Старайтесь 
продумывать свои действия, не 
поступать спонтанно, не oпуcкaть 
pуки и не прятаться от про-
блем. Хорошо монетизировать 
свое хобби, плaниpoвaть нoвыe 
интepecныe пpoeкты, покончить 
с вредными привычками.

• с 29 июля по 3 августа — 
убывающая Луна (4-я фаза)

Благоприятная пора для за-
вершения начатых проектов, 
подведения разного рода ито-
гов, возврата долгов, избавле-
ния от ненужных вещей. Непод-
ходящее время для общения, 

следует остерегаться ссор и 
пресекать конфликты. Нежела-
тельно заключать сделки, инве-
стировать денежные средства 
— результаты не оправдают 
ожиданий.

• 4 августа — новолуние (в 
14:13)

29 июля, понедельник
День крайне неблагоприятен 

для поездок и путешествий. Будьте 
максимально внимательны на до-
рогах!

до 15:26 — не стоит давать 
старт никаким новым делам и 
проектам, особенно связанным с 
получением чего-либо. Хорошо 
заниматься текущими делами, 
продолжать уже начатые проекты. 
От операций с деньгами и боль-
ших покупок лучше отказаться.

с 15:27 до 23:00 — хорошее 
время для активных дел, решения 
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Прием заявок с 25 июля до 10 сентября по 9 направ-
лениям: «Нация созидателей», «Великое русское 
слово», «Я горжусь», «Место силы», «Культурный 
код», «Молодые лидеры», «История страны: история 
преодолений и побед. Вехи», «Многонациональный 
народ» и «Мы вместе».

Дополнительная информация: 
фондкультурныхинициатив.рф

ПРЕЗИДЕНТСКИЙ ФОНД 
КУЛЬТУРНЫХ ИНИЦИАТИВ

ГРАНТЫ ДЛЯ 
КРЕАТИВНЫХ 
И ИНИЦИАТИВНЫХ
Конкурс проектов в области 
культуры, искусства и креативных 
(творческих) индустрий

� ИНЖЕНЕР-КОНСТРУКТОР: с о/р. 

З/п по результатам собеседования.

� МЕХАНИК транспортного участка 
с опытом работы. З/п: от 70 000 руб.

� НАЛАДЧИК на линию в  д/о с о/р. 

З/п: от 85 000 руб.

� ОПЕРАТОР на линию в д/о с о/р. 

З/п: от 75 000 руб.

�� ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ в АХУ.

З/п: 45 000 руб.

��СЛЕСАРЬ-РЕМОНТНИК/
СЛЕСАРЬ МСР. З/п: 75 000 руб.

� КОНТРОЛЕР ОТК с опытом работы. 
З/п: 55 000 руб. 

��УБОРЩИК ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ 
ПОМЕЩЕНИЙ: гр.раб. 5/2. 
З/п: 35 000 руб. 

� ЭЛЕКТРИК в цех с опытом работы. 
З/п: 70 000 руб.

� ГРУЗЧИК НА СКЛАД с опытом рабо-

ты. З/п: от 65 000 руб. 

Тел. отдела кадров: 244-46-08, 8 (921) 599-27-23
e-mail: slebedeva@pgsouz.ru; kadry@pgsouz.ru;  www.pgsouz.ru 
(п. Сапёрный, Мебельный комбинат, авт. 189, 440, 682, 438, 438з, 332, 

ж/д станция Усть-Тосненская)

ПРОИЗВОДИТЕЛЮ СТРОИТЕЛЬНО-ОТДЕЛОЧНЫХ МАТЕРИАЛОВ 
И МЕБЕЛЬНЫХ КОМПЛЕКТУЮЩИХ 

ТРЕБУЮТСЯ НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ: 

� Оформление и соц.гарантии 
согласно ТК РФ. 

� Сменный график работы
(день-день или день-ночь). 

� Обучение, карьерный рост.

� Развозка: п. Мга – г. Отрадное – 
Мебельный комбинат; г. Колпино – 
п. Понтонный – Мебельный комбинат.

� Возможность подработок с оплатой 
в соответствии с ТК РФ.

Мы предлагаем:

АВТО

АВТОМАРКЕТ

Более 16.000 наименований

Запчасти ВАЗ, ГАЗ, УАЗ, масла, смазки,
аккумуляторы, музыка, сигнализации, инструмент

ОБСЛУЖИВАЕМ  ОРГАНИЗАЦИИ

ЗАПЧАСТИ ДЛЯ ИНОМАРОК • в наличии
• заказ 1 день

г. Отрадное, 
Ленинградское ш., д. 11 8 967 531-34-35
ОСАГО
от лучших страховых компаний

КАСКО, ЗЕЛЁНАЯ КАРТА

РЕНЕССАНС, РЕСО,
РОСГОССТРАХ, МСК т. 8 951 66-359-66

«ПЯТЬ  УГЛОВ»«ПЯТЬ  УГЛОВ»«ПЯТЬ  УГЛОВ»«ПЯТЬ  УГЛОВ»

NEWАВТОСТЕКЛА, АВТОШИНЫ

ÎÊÍÀ
МЕТАЛЛОПЛАСТИКОВЫЕ
ОТ ПРОИЗВОДИТЕЛЯ

ОСТЕКЛЕНИЕ БАЛКОНОВ И ЛОДЖИЙ
МОСКИТНЫЕ СЕТКИ
ДВЕРИ ВХОДНЫЕ металлические

ДВЕРИ МЕЖКОМНАТНЫЕ, арки

ЖАЛЮЗИ вертикальные, горизонтальные, 
защитные (роллеты), рулонные

ШКАФЫ-КУПЕ, широкий выбор

ПОТОЛКИ натяжные, подвесные

ВСЁ ПОД КЛЮЧ
С ГАРАНТИЕЙ!

1 день

15 лет в ОтрадномПенсионерам скидки!

�� 8 905 257-20-608 905 257-20-60
г. Отрадное, Ленинградское г. Отрадное, Ленинградское 

шоссе, д. 11 (5 углов)шоссе, д. 11 (5 углов)

• Установка окон, балконов, лоджий
ПОД КЛЮЧ.

• Замена уплотнителя.
• Замена стеклопакетов.
• Отделка, утепление балконов и лоджий.
• Межкомнатные двери, замер, установка. 
• Жалюзи.

ВАКАНСИИ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ  ///////////////////////////////

АРЕНДА

СДАМ ИЛИ СНИМУ  квартиру, 
комнату в любом районе,  

Есть варианты посуточно  Кировск, 
Шлиссельбург  т. 8 981 806-77-17

УСЛУГИ

Выполняю работы по ремонту 
квартир в сжатые сроки.  

Качественно, добросовестно.  
Цены приемлемые. Пенсионерам 

скидки. Т. 8 964 336-21-40

Кровля, ремонт фундаментов, 
стяжка, мощение, кладка,

замена венцов, балок, полов, 
хоз. постройки и другие работы. 

Все материалы, замер бесплатно. 
Т. 932-06-61, 8 921 932-76-05

ВАКАНСИЯ

ТРЕБУЮТСЯ  РАБОЧИЕ ДЛЯ 
ЗАГОРОДНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА. 

Возможен наем жилья.  т. 932-06-61

О Т Д Е Л 
Р Е К Л А М Ы 
8 (964) 719-31-97

ПРОДАЁМ КУР-НЕСУШЕК 
ОТ 120 ДНЕЙ. БЕСПЛАТНАЯ 

ДОСТАВКА ОТ 5 ШТ.  
Т. 8 958 100-27-48. 
САЙТ: NESUSHKI.RU

ВАКАНСИИ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ  /////////////////////////////////////////////////////////////////////////

СЛЕСАРЬ
ГИДРАВЛИК
з/п от 60 000 руб.

ЛО, Кировский р-н, п. Мга, 
ш.Революции, 18

тел. 8 911 231-34-32 
Александр Кронидович

Производству требуются: 

ЗАХОДИТЕ НА НАШ 
ТЕЛЕГРАМ-КАНАЛ

@p
ro

_o
tr

ad
no

e_
ne

ws

ПРОДАМ
 �  КОСТЮМ МАСКИРОВОЧНЫЙ 

«Склон», ЛОПАТКУ саперную, 

ОЧКИ стрелковые. Т. 8 952 248-

47-02.

 � БРЮКИ мужские новые летние 

р. 50х176. Т. 8 952 248-47-02.

 � ДОМКРАТ гидравлический 8 т. 

Т. 8 952 248-47-02.

 � САДОВЫЕ КАЧЕЛИ 3-х местные 

новые, ГРИЛЬ-БАРБЕКЮ ASK-21 

новый, ШЛАНГ садовый 3/4 - 25 м. 

новый. Т. 8 952 248-47-04.

 � УТЕПЛИТЕЛЬ «Рок-Лайт» - 100 

мм 7 уп., ДВЕРЬ в комплекте 0,6х2 

м новая. Т. 8 952 248-47-04.

 � БОЧКИ: 220 л. и 100 л. - пище-

вые; 50 л. - технические. Т. 8 952 

248-47-04.

27 июля отметят золотой юбилей совместной 
жизни Игорь Александрович и Алла Михайлов-
на Сидоренковы. Полвека вместе — это повод 
для гордости! Пусть в вашем крепком союзе 
еще столько же лет царят любовь и нежность, 
родство душ и гармония! Будьте счастливы и 
здоровы, берегите друг друга! 
Золотая свадьба солнечным лучом
Открывает двери в ваш прекрасный дом.
Серебром покрылись локоны волос — 
Горечь бед и счастье вам познать пришлось.
Пусть же не погаснет огонек любви,
Расцветет вдруг радость, как весной сады!
И пусть жизнь лелеет вас в лучах добра!
И пусть вечно длятся светлые года!

 � Редакция газеты «PRO-Отрадное»


